



JRK Wachtendonk - Wankum, Auf dem Kuckuck 2, 47669 Wankum

### JRK - Ortsleiter

Thomas Braems  
Auf dem Kuckuck 2  
47669 Wankum  
Tel. 0 28 36/5 15  
eMail: braems thomas@t-online.de

Ihre Zeichen / Schreiben

Unsere Zeichen / Schreiben  
TB

Ihr Ansprechpartner / Telefon  
Thomas Braems/ 515

Datum  
19.02.99

## Jahresbericht 1998

Die Jugendrotkreuzgruppe Wachtendonk - Wankum besteht aus derzeit 44 Mitgliedern in 4 Gruppen:

Montags: 13 - 16 Jahre unter der Leitung von Klaus Druyen und Manuela Schmidt

Dienstags: 17 - 18 Jahre unter der Leitung von Thomas Braems und Christine Giese

Mittwochs: Arbeitsgemeinschaft Video unter der Leitung von Hans-Leo Heußen

Donnerstag: 7 - 12 Jahre unter der Leitung von Rolf Huyskens, Peter Müllers und Bastian Schrömbges

### Aktivitäten auf Kreisebene:

Auch im diesem Jahr fand wieder ein JRK - Kreiswettbewerb der Stufen I, II und III statt.

Die Gruppe Wa-Wa VII ( 7 - 12 jährige ) in der Stufe I sowie die Gruppe Wa-Wa VI ( 13 - 16 jährige ) in der Stufe II belegten beide den 1. Platz. Somit qualifizierten sich beide Gruppen für die jeweiligen Landeswettbewerbe.

Die Gruppe Wa-Wa V ( 16 - 18 jährige ) in der Stufe III konnte auf dem Kreistreffen einen guten 2. Platz erringen.

2 Mitglieder der Gruppenleitung sind im JRK - Kreisausschuß vertreten.

Die Gruppen Wa-Wa VI und VII nahmen am Sterntreffen des Kreisverbandes in Elten teil. Neben einer Nachtwanderung mußten auf einem Stationslauf viele Aufgabe bewältigt werden.

2 Mitglieder der Gruppenleitung nahmen auf der Jahresabschlußbesprechung auf dem Wolfsberg in Kleve-Nütterden teil.

### **Aktivitäten auf Landesebene:**

2 Mitglieder der Gruppenleitung sind im Arbeitskreis Wettbewerbe.

Die Gruppe Wa-Wa VII erreichte beim Landeswettbewerb der Stufe I in Bad-Münstereifel in der Gesamtwertung den 2. Platz.

Die Gruppe Wa-Wa VI erreichte auf dem Landeswettbewerb der Stufe II den 5. Platz.

Vom 19-21.06.98 trugen wir auf der Jubiläumsveranstaltung ( 50 Jahre Jugendrotkreuz im Landesverband Nordrhein ) mit einem Ratequiz über diese Zeit zum Programm bei.

### **Aktivitäten mit der Partnergruppe und in eigener Sache:**

Die alljährliche Tannenbaumsammlung fand am 10.01.98 statt und wurde von der Bevölkerung wieder sehr gut aufgenommen.

Am 30.01.97 stieg die große Karnevalsfeier mit allen Mitgliedern im JRK-Keller.

Die Beziehung zur Partnergruppe in Inheiden (Hessen) wurde auch in diesem Jahr wieder weiter vertieft. Die älteren Mitglieder (12 - 16 Jahre) fuhren wieder zum Pfingstfußballturnier nach Inheiden. Auf diesem Turnier wurden neue Freundschaften zur Partnergruppe aufgebaut und Bestehende vertieft.

Vom 29.07. - 03.08.98 fuhren 6 Mitglieder aus den Gruppen Wa-Wa V und VI auf einen Besuch bei unserer neuen Partnergruppe nach Worcester in England. Auf dem Programm stand ein Empfang beim Bürgermeister von Worcester, Informationen über das hiesige Rote Kreuz und Erfahrungsaustausch über die Gruppenarbeit in beiden Ländern. Doch auch der gesellige Teil kam nicht zu kurz. Bei Abendessen in den Gastfamilien kam man sich näher und es wurden neue Freundschaften geknüpft. Auf der Hin- und Rückfahrt konnte man sich ausgiebig von der Schönheit der englischen Landschaft überzeugen.

Am 04.08.98 bekam das Jugendrotkreuz Besuch vom Bundestagsabgeordneten Roland Pofalla, der sich über die Jugendarbeit im Jugendrotkreuz informieren wollte. Anschließend erhielten wir überraschend eine Einladung zum Besuch des Deutschen Bundestages nach Bonn ein, die wir dankend entgegennahmen.

Wie jedes Jahr übernahm das Jugendrotkreuz Wachtendonk-Wankum auch 1998 die Kinderbelustigung beim Wachtendonker Burgfest.

Beim Schulfest der Hauptschule in Wachtendonk brachten wir mittels eines Infostandes den Kindern und Jugendlichen das Jugendrotkreuz und den Schulsanitätsdienst näher. Auch eine kleine Vorführung zur sachgerechten Hilfeleistung nach einem Unfall auf dem Schulhof stand auf dem Programm.

Weiter unterstützten wir das Jugendheim in Wachtendonk bei deren Seifenkistenrennen in Wankum, wobei auch ein Seifenkiste von uns ins Rennen ging und einen hervorragenden 7 Platz errang.

In den Gruppenstunden selbst wurde:

- n Gespielt, gebastelt und gesungen
- n In Erste-Hilfe ausgebildet
- n Sich mit der Entstehung und Geschichte des Roten Kreuzes befaßt
- n Sich mit dem Jahresthema „ Spaß im Team - Partner für Kids “ auseinandergesetzt
- n Die Gruppen auf Wettbewerbe vorbereitet
- n Realistische Unfalldarstellung geübt
- n Sich mit den Problemen der Jugendlichen in- und außerhalb des JRK's auseinandergesetzt
- n uvm.

Bei den Blutspende - Terminen und dem Austeilen der Rotkreuz - Tüten für die Altkleidersammlung deren Einsammlung und Sanitätsdienste sowie dem Dienst an der Blauen Lagune in Wankum wurde die DRK - Bereitschaft auch dieses Jahr mit **627,5 Stunden** durch das JRK unterstützt.

Mehrere Mitglieder unterstützten als Mimen bei Übungen die Ausbildung der DRK-Bereitschaft sowie der Freiwilligen Feuerwehr.

Zum Jahresabschluß wurde wieder für den Wachtendonker Weihnachtsmarkt gebastelt.

Gegen Ende des Jahres nahmen mehrere Mitglieder an der Sanitätsausbildung San A unter der Leitung von Rolf Netz teil.